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TENSIÓN EN EL ANIVERSARIO DEL 11/S

Al cumplirse nueve años de los atentados que destruyeron las Torres Gemelas, el presidente estadunidense, Barack Obama, reiteró el llamado a la toleran-
cia. “No fue una religión la que nos atacó ese día, fue Al Qaeda”, apuntó. La convocatoria del mandatario no surtió efecto en el pastor Bob Old, de Tennes-
see, quien en el patio de su casa quemó (en la imagen) ejemplares del Corán y otros libros musulmanes ■ Foto Reuters

■ Desvergüenza, unirse al partido que robó Los Pinos, acusa

“Gran traición”
del PRD, si se alía
al PAN: AMLO
■ Rechaza candidatura común en comicios mexiquenses y en los de 2012
■ Ortega continuará en la dirección perredista hasta marzo próximo

Piñera: el golpe
de 73 en Chile,
“desenlace
previsible”
■ Aduce que la “democracia
venía enferma de odiosidad
y polarización extrema”

■ No podemos quedar
atrapados en “querellas y
visiones” del pasado, señala

La PGR sólo ha
utilizado 8 de 50
helicópteros que
le cedió Sedena
■ Se dispara producción de
drogas, dicen civiles que el
Ejército contrató y despidió

■ Erradicación de plantíos de
enervantes cae en el sexenio,
revelan cifras oficiales

Desactiva la PF
coche bomba en
Ciudad Juárez
■ Se presume que el crimen
organizado planeó matar
con explosivos a agentes

■ La delincuencia provoca
33 muertes; hallan 9 cuerpos
en narcofosas de Morelos
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Avalan consulta sobre sexto municipio en BCS 
RAYMUNDO LEÓN, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 33 

La Paz, BCS. El consejo general del Instituto Estatal Electoral aprobó por unanimidad la solicitud del Congreso 
local para realizar el próximo noviembre un plebiscito que costará 3.7 millones de pesos, a fin de que la población 
asentada en la zona norte del estado tome una decisión sobre la iniciativa de separarse de Mulegé –que tiene 33 
mil 92 kilómetros cuadrados– para formar el sexto municipio de Baja California Sur en las delegaciones de Valle 
de Vizcaíno, Bahía Tortugas, Bahía Asunción y Guerrero Negro, con cabecera en esta última. La petición se hizo 
dos veces a partir de marzo pasado pero sólo fue contestada la segunda. 

 

Miguel Hidalgo, la delegación con menos planillas para elección vecinal 

Revela corte del IEDF que Coyoacán es la demarcación más 
activa 

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 36 

A unas horas de que concluya del registro de fórmulas para participar en la elección de comités vecinales y 
consejos de los pueblos del próximo 24 de octubre –la medianoche de hoy– del corte que el Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF) hizo al cierre del viernes se desprende que la delegación Miguel Hidalgo tenía el número 
de colonias más bajo con al menos una solicitud presentada: 26 de un total de 89. Coyoacán, en cambio, de sus 141 
colonias, el IEDF no había recibido solicitud de solamente ocho y tiene dos, Del Carmen y Ajusco, con seis 
fórmulas con solicitud de registro cada una. En todo el DF las colonias en las que sus vecinos han registrado seis 
planillas son Clavería, de Azcapotzalco; Jardines de San Lorenzo, en Iztapalapa, y el pueblo de San Andrés 
Totoltepec, en Tlalpan. 

En el caso de Milpa Alta, que tiene una colonia y 11 pueblos originarios, ocho habían registrado fórmulas y entra 
las cuatro que faltaban estaba Villa Milpa Alta, comunidad que promovió más de 40 juicios contra la convocatoria 
por no haber sido considerado como pueblo originario, pero que fueron desechados por el Tribunal Electoral el 
pasado viernes al no haber ingresado en tiempo la impugnación. Del resto de las delegaciones las cifras de colonias 
con una o más planillas registradas respecto del total que señala el catálogo del IEDF, según la información que 
hasta ayer exhibía el mismo organismo del corte del viernes, eran las siguientes: 91 de 111 en Azcapotzalco; 22 de 
44 en Cuajimalpa; 130 de 228 en Gustavo A. Madero; 43 de 55 en Iztacalco; 119 de 285 en Iztapalapa; 45 de 54 en 
Magdalena Contreras; 152 de 251 en Álvaro Obregón; 26 de 52 en Tláhuac; 106 de 208 en Tlalpan, 47 de 75 en 
Xochimilco; 41 de 65 en Benito Juárez, 36 de 65 en Cuauhtémoc y 51 de las 80 de Venustiano Carranza.  
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El subsecretario de Gobierno del Distrito Federal, Juan José García Ochoa, aseguró que al cierre del registro de 
fórmulas para participar en la elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos, todas las colonias tendrán 
por lo menos dos planillas, lo que garantiza que habrá competencia para la integración de dichos órganos de 
representación. En entrevista, el funcionario dijo que la dependencia ha observado movimiento de vecinos en 
proceso de organizarse, alineando fuerzas y, como es natural, para este domingo en que concluye el plazo se 
observará mayor movimiento en las oficinas distritales del IEDF de gente interesada en participar en el proceso. 

Critica Espino las alianzas sin base ideológica del PAN 
SILVIA CHÁVEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 17 

Naucalpan, Edomex. Manuel Espino Barrientos, ex líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), cuestionó 
ayer al panismo por impulsar alianzas que sólo buscan el poder sin sustentarse en sus principios ideológicos ni en 
el consenso de la militancia, en entrevista telefónica efectuada antes de la conferencia de prensa que programó 
para apoyar a 72 militantes que denunciaron al ex alcalde local José Luis Durán Reveles por maquinar sus 
expulsiones, y marcharon por Periférico Norte hasta la sede estatal del blanquiazul acompañados de un centenar 
de simpatizantes, varios de los cuales dijeron que recibirían despensas a cambio de participar. 

 

Critica la cercanía de Aguirre, candidato al gobierno, con el priísta Añorve 

Guerrero: CEN panista rechaza alianza con PRD 
G. SALDIERNA Y S. OCAMPO 
Reportera y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 33 

Integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del PAN se oponen a la alianza electoral con el PRD, el PT y 
Convergencia en el estado de Guerrero, debido a la cercanía de su candidato a la gubernatura, Ángel Heladio 
Aguirre Rivero, con el abanderado del PRI, Manuel Añorve Baños, revelaron fuentes del blanquiazul. Destacaron 
que miembros de la cúpula panista cuestionan que familiares cercanos del senador con licencia hayan trabajado 
con Añorve en la alcaldía de Acapulco, donde obtuvo licencia para contender por la gubernatura del estado. 
Debido a esa cercanía, esta facción del panismo prefiere que el partido compita por su lado, con candidato propio, 
aunque logre una votación mínima. Frente a esta posición, miembros del PAN en Guerrero se han manifestado en 
favor de la alianza, dado que permitiría un aumento en la votación en favor del partido en los comicios del 
próximo 30 de enero. En Chilpancingo, cerca de 200 personas encabezadas por el ex rector de la Universidad 
Autónoma de Guerrero, Arturo Contreras Gómez, integraron la Alianza Democrática Ciudadana en apoyo al 
precandidato del PRI Añorve Baños. En este contexto, el consejo general del Instituto Electoral del Estado aprobó 
51 millones 661 mil 853 pesos con 62 centavos para el financiamiento de los siete partidos políticos con registro 
que podrán utilizarlos en las actividades tendientes a la obtención del voto en el proceso electoral de gobernador 
2010-2011. Sólo se han presentado fórmulas en 26 de las 89 colonias que tiene 
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Verbena popular en la sede nacional del PRI por la 
Independencia 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 17 

Dentro de los festejos por el bicentenario de la Independencia, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) llevó 
a cabo ayer una Fiesta Popular Mexicana en sus instalaciones de Insurgentes, que incluyó venta de artesanías, de 
comida típica, juegos para niños y música, desde el mediodía hasta la noche. La explanada y todos los espacios 
alrededor de los dos edificios del Revolucionario Institucional se acondicionaron para que las bases priístas y 
personas que no militan en el tricolor, pero obtuvieron boletos, pudieran tener acceso a la verbena. Los auditorios 
Heriberto Jara y Plutarco Elías Calles fueron escenarios para la proyección de la obra de teatro Ensalada de 
heroínas, un video del cantante Jorge Negrete y para escuchar al Ensamble con Marichi. La fiesta concluyó por la 
noche en el escenario principal. A pocos dirigentes priístas se les vio por ahí. 

 

Rumbo al 2012 

Jesús Ortega, en la dirigencia perredista hasta marzo de 2011 

NI y aliados intentan evitar que la renovación sea mediante elecciones 

Declara el Consejo Nacional un receso; se buscarán soluciones el próximo lunes 

ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 3 

Jesús Ortega Martínez permanecerá como presidente nacional del PRD hasta marzo próximo, cuando en sesión de 
Consejo Nacional se elija a la nueva dirigencia del partido. 

Ante la imposibilidad de construir un acuerdo entre los dos bloques en disputa por la dirección perredista, pasadas 
las 11 de la noche los consejeros del Movimiento por la Recuperación del Proyecto del PRD tomaron la tribuna del 
Consejo Nacional, lo cual condujo a que se declarara un receso indefinidode la sesión plenaria para buscar una 
solución en una mesa política el próximo lunes. Así los opositores a Ortega evitaron que Nueva Izquierda, 
Alternativa Democrática Nacional (ADN) y Foro Nuevo Sol se impusieran para definir una nueva ruta crítica en el 
PRD, que incluye la renovación de la dirigencia nacional en marzo de 2011. No obstante, dicha corriente hizo una 
demostración de fuerza cuando ese bloque consiguió, con 146 votos contra 97, que se sacara del orden del día la 
estrategia electoral 2010-2012, y con 142 sufragios contra 93 no se incorporara, como propuso el Movimiento por 
la Recuperación del Proyecto del PRD, la convocatoria para elegir a la directiva nacional el 5 de diciembre 
próximo. 
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Los diferendos entre los grupos propiciaron que los trabajos del octavo pleno ordinario del séptimo Consejo 
Nacional arrancaran alrededor de las 18 horas, en medio de inconformidades de algunos miembros del citado 
movimiento, integrado por ocho corrientes –Izquierda Democrática Nacional, Izquierda Social, Democracia 
Social, Grupo de Acción Política, Movimiento por la Democracia, Unyr y Redir-MLN y Red por la Unidad de las 
Izquierdas– al enterarse de que el viernes por la tarde hubo un encuentro en la casa del jefe de gobierno 
capitalino, Marcelo Ebrard, para perfilar una salida. 

En ambos bloques se confirmó que en ese encuentro participaron, además de Ebrard, René Bejarano, Jesús 
Ortega, Héctor Bautista y Carlos Navarrete. Ahí se reforzó el planteamiento de que el cambio de dirección se dé en 
marzo de 2011. A partir de esa reunión, Nueva Izquierda y ADN consensuaron una propuesta con siete puntos, que 
expusieron a dirigentes del Movimiento por la Recuperación del Proyecto del PRD ayer por la mañana, y que 
ahondó los desacuerdos. El texto, denominado Resolutivo de la unidad partidaria para el avance democrático, 
plantea que es necesaria la más amplia unidad de la izquierda, así como la conformación de extensos frentes 
políticos para las próximas elecciones. 

Añade que es indispensable superar los escenarios de descalificación y confrontación para arribar a un gran pacto 
que tenga como objetivo esencial acceder al gobierno federal en 2012. Como parte de los siete puntos, se propone 
que la fecha de renovación para la presidencia y secretaría general nacionales se efectúe el 20 de marzo de 2011, 
mediante votación de los consejeros nacionales, con base en el artículo 269 del estatuto y que en sesión inmediata 
a esos nombramientos, el consejo elija un nuevo Comité Ejecutivo Nacional. Incluyeron un punto que al final ADN 
y Nueva Izquierda decidieron dejar fuera de la discusión: se reafirma la necesidad de que la candidatura del PRD a 
la Presidencia de la República sea el resultado de la evaluación que el Consejo Nacional realice, a fin de seleccionar 
al precandidato mejor posicionado. 

Las negociaciones que a lo largo de la mañana y parte de la tarde tuvieron lugar para tratar de destrabar el 
conflicto interno propiciaron que el gobernador electo de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, no fuera recibido por 
el pleno al mediodía, como estaba programado. Puntual, el político paseó frente a la Expo Reforma, donde se 
congregan los perredistas, pero como no había sesión se fue. Al reanudarse los trabajos del consejo, Jesús Ortega 
dio un discurso en el cual expresó su disposición para dejar la presidencia nacional del PRD, como parte de un 
gran pacto por la unidad. Les propongo que logremos la mayor unidad y cohesión que nos permita enfrentar con 
capacidad y con fuerza el desafío de las elecciones presidenciales de 2012. No me opongo a la renovación 
adelantada de las direcciones del partido, dijo. Encontremos el momento adecuado, tomemos en cuenta las 
elecciones. 

¡Hoy, hoy, hoy!, le gritaron consejeros de Izquierda Democrática Nacional, y Ortega pidió hacer un análisis sereno 
de su propuesta, sin gritos y con diálogo. Cerca de las 11 de la noche, los perredistas concluyeron apenas la 
discusión, punto por punto, del orden del día. Una propuesta de Miguel Barbosa, dirigente de Nueva Izquierda, 
para hacer un reordenamiento al respecto, provocó que Dolores Padierna acusara al bloque mayoritario de 
agudizar la crisis interna. Dijo que quieren anular el debate y la discusión. Con dinero pretenden comprar a 
consejeros, señaló; esto provocó protestas. ¿Y las ligas?, Bejarano es el que compra, le gritaron algunos. 

No me salgan a estas alturas con que (Carlos) Ahumada no les dio dinero, y ahora andan haciendo acuerdos con 
(Felipe) Calderón. ¡Vergüenza les debería dar!, respondió la dirigente. Cerca de la medianoche los consejeros del 
Movimiento por la Recuperación del Proyecto del PRD tomaron la tribuna del Consejo Nacional al grito de 
¡Obrador, Obrador! y PRD, sí. PRI-PAN, no. Los perredistas de Nueva Izquierda, ADN y Foro Nuevo Sol les 
respondieron: ¡porros, porros, porros! y ¡fuera Bejarano, fuera Bejarano!. 
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En el Edomex no se obstaculizan alianzas de partidos, asegura 

En el PRI, la caballada está fuerte y lista para los retos que se 
avecinan: Peña Nieto 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 32 

Jilotepec, Méx., 11 de septiembre. En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) la caballada está fuerte y 
preparada para los retos que se avecinan, dijo hoy el gobernador Enrique Peña Nieto luego de hacer un llamado a 
la unidad de militantes y simpatizantes de la organización. El gobernador mexiquense encabezó la Cabalgata del 
bicentenario, que organizó el priísmo del estado y en la que participaron más de 10 mil jinetes que se trasladaron 
desde los municipios de Timilpan y Aculco a la comunidad de Aldama, en Jilotepec, municipio ubicado a 80 
kilómetros de Toluca y donde concluyó el recorrido. 

Los jinetes estuvieron custodiados por más de mil policías estatales. En el estado de México está garantizado el 
derecho a la libre asociación de los partidos políticos, dijo luego el gobernador Enrique Peña Nieto, al comentar los 
señalamientos de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) respecto de que él y 
el PRI tratan de obstaculizar las alianzas con la iniciativa para derogar la figura de las candidaturas comunes. 

Esta figura es anacrónica, dijo, y justificó dicha iniciativa con el argumento de que “lo único que se pretende es 
adecuar la legislación estatal en materia electoral, con el marco normativo federal y de más de 20 entidades donde 
no existe la candidatura común. Yo no estoy en contra de las alianzas, es más, soy partidario de ellas. Las 
iniciativas que presentó mi partido y otras fuerzas políticas, están encaminadas a poner en sintonía el marco legal 
electoral del estado con el federal y otras entidades de la República. Me parece que los señalamientos (de la 
oposición al PRI) solo generan mayor confusión. 

Recalcó que los partidos con representación en el estado cuentan con la garantía legal de hacer alianzas para los 
próximos procesos electorales, a través de la figura de la coalición. También cuestionó el doble discurso del PAN y 
PRD, ya que Chiapas y Guanajuato, entre otras entidades, han impulsado la desaparición de las candidaturas 
comunes, como ahora lo impulsa en PRI en la entidad mexiquense. 

Peña Nieto estuvo acompa-ñado en la cabalgata de sus ho-mólogos Miguel Ángel Osorio Chong, de Hidalgo; 
Eugenio Hernández, de Tamaulipas, e Ismael Hernández Deras, de Durango. 

Asimismo, por el dirigente estatal del PRI, Ricardo Aguilar Castillo, el presidente municipal de Huixquilucan, 
Alfredo de Mazo Maza; el de Ecatepec, Eruviel Ávila Villegas, y el diputado federal Luis Videgaray, todos 
aspirantes a sucederlo. 

También participaron diputados locales y federales de los estados de México, Tamaulipas e Hidalgo. 
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Rumbo al 2012 

Traición, si el PRD se alía con el PAN, sostiene AMLO 

Nada tenemos que hacer con el partido que nos robó la Presidencia 

Sería muy desvergonzado unirse a quienes le causan daño al país, dice 

ELIO HENRÍQUEZ 
Corresponsal 
Periódico La JornadaDomingo 12 de septiembre de 2010, p. 2 

San Cristóbal de Las Casas, Chis., 11 de septiembre. Sería una gran traición y una desvergüenzaque los dirigentes 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) intenten aliarse con Acción Nacional (PAN) para las elecciones 
presidenciales de 2012, advirtió hoy Andrés Manuel López Obrador. Desde ahora les aviso que vamos a pintar 
nuestra raya con mucha claridad porque sería un acto de traición. Nosotros no tenemos nada que hacer con el 
PAN que nos robó la Presidencia de la República en 2006, añadió. El que fue candidato presidencial en 2006 dijo 
lo anterior en una entrevista con reporteros en esta ciudad y manifestó su oposición a que el PRD se una al PAN 
para las elecciones de gobernador del estado de México, el próximo año. Ni para el estado de México y mucho 
menos para 2012, subrayó. 

Ya no hablemos de principios ideológicos, pensemos nada más en que fue el que nos robó hace apenas unos años 
la Presidencia de la República; se necesita ser muy desvergonzado para unirse al partido que además le está 
causando un grave daño al país, aseveró. Está mal esa alianza; yo estoy en contra, no acepto que el PRD se una al 
PAN; va a ser una gran traición que los dirigentes perredistas quieran unirse con los panistas hasta las elecciones 
presidenciales de 2012, porque nosotros no tenemos nada que hacer con ese partido, insistió. 

Manifestó que el gobierno espuriodesprecia al pueblo, porque sólo se acuerdan de la gente cuando necesitan los 
votos, pero una vez que obtienen los cargos se divorcian de los mexicanos. López Obrador encabezó en esta 
ciudad, por la mañana, una reunión de evaluación de los comités municipales del gobierno legítimo, a la que 
acudieron más de mil simpatizantes, la mayoría indígenas de los Altos de Chiapas, quienes lo vistieron con el traje 
regional del municipio tzotzil de Chalchihuitán, en el Teatro de la Ciudad. Allí sostuvo que si no hay un cambio en 
2012 no habrá salida para este país, pero si derrotamos a la mafia de manera pacífica y se establece la democracia 
sacaremos adelante al país; se van a serenar los ánimos y habrá seguridad. 

Al finalizar el acto ofreció una entrevista a varios reporteros, y a pregunta expresa manifestó su esperanza de que 
la violencia que prevalece en el país no ponga en riesgo el proceso electoral de 2012. Hay mucho miedo, hay 
estados en los que en las elecciones pasadas (del 4 de julio en 13 entidades) hubo mucho abstencionismo por la 
violencia imperante, pero tenemos que salir a participar porque sólo así se va a poder cambiar esta situación tan 
terrible que se está padeciendo, manifestó. El presidente legítimoinsistió en que no hay más que continuar por la 
vía pacífica electoral para lograr los cambios que requiere México. Yo espero que no se siga descomponiendo el 
país, que no se siga deteriorando, pero la verdad no hay indicios de que esto se vaya a mejorar porque el gobierno 
no está haciendo nada para frenar el deterioro, subrayó. 
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Ante sus simpatizantes y frente a una manta en la que se leía: Andrés Manuel López Obrador, presidente legítimo, 
el ex jefe de gobierno de la ciudad de México aseguró que su movimiento avanza cada vez más y va a haber 
resultados; todo lo estamos orientando hacia 2012, fecha en la que tenemos que mostrar nuestra organización a 
plenitud para lograr el triunfo en la Presidencia de la República e iniciar las transformaciones del país. Sostuvo 
que el panista Felipe Calderón no sólo es deshonesto, sino un inepto que no tiene capacidad y por eso ha 
empeorado tanto la situación. Este año se conmemora el bicentenario de la Independencia y el centenario de la 
Revolución y no van a poder inaugurar el monumento conmemorativo en la ciudad de México porque no lo van a 
terminar a tiempo, sino hasta 2012. 

“¡Imagínense cuánta ineptitud! Si no pueden terminar un monumento conmemorativo en la fecha que debe de 
inaugurarse, menos van a acabar una refinería o una gran obra. Es muy inepto, además de deshonesto, y lo digo 
porque cómo va a ser honesto si está ahí después de un fraude electoral y todavía se atrevió a decir que es 
Presidente, ‘haiga sido como haiga sido’”. Un reportero le comentó que en algunas partes del país se suspenderán 
los actos conmemorativos del bicentenario debido a la inseguridad, a lo que respondió: pero no sólo eso. Yo soy 
mirón profesional y además ando recorriendo todo el país y este año lo que he notado es un gran desánimo, no hay 
banderitas. El año pasado todavía en la ciudad de México todos los carros, las combis, los microbuses iban con su 
banderita y ahora no hay. En todo el país la gente está muy triste y temerosa, hay una sensación de inseguridad 
por esta situación. 

Señaló que “a pesar de que es el bicentenario y de que (las autoridades) le han metido promocionales a la 
televisión como nunca, hay mucho desánimo en la gente que está harta, porque todo es pura farsa. Eso está 
sucediendo. Nosotros sí vamos a conmemorar la Independencia, vamos a dar el Grito en la Plaza de las Tres 
Culturas en Tlatelolco, a las 22 horas del 15 de septiembre, con los que pertenecen al ‘gobierno legítimo”. De esta 
ciudad el político tabasqueño partió hacia Comitán para presidir una reunión de evaluación de los comités 
municipales del gobierno legítimoen esa región y de ahí salió hacia Tapachula, donde este domingo comenzará 
una jornada que lo llevará a Tuxtla Gutiérrez, donde por la tarde finalizará la gira de tres días por Chiapas. 

 

 

Tercera asamblea del Movimiento Nacional por la Esperanza 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 17 

El Movimiento Nacional por la Esperanza (MNE) llamó a los grupos de izquierda a refundar el país con un 
proyecto plural e incluyente, en el que se consolide un Estado laico con una “visión racional de la realidad y 
espiritual del mundo”. Durante su tercera asamblea anual, René Bejarano, dirigente nacional del movimiento, 
consideró que la conformación de un nuevo movimiento de izquierda tiene que estar sustentado desde todos los 
núcleos sociales como los centros educativos, sindicatos y el campo. De cara a 2012, “dejemos de ser una cueva de 
mártires para convertirnos en un movimiento triunfador que dé verdaderas expectativas de mejor calidad de vida 
a la gente”, sostuvo ante cientos de integrantes del MNE representantes de los 692 distritos locales reunidos en el 
gimnasio Juan de la Barrera. Llamó también a sumar a las mujeres en los movimientos sociales, debido a que “un 
movimiento social sin ellas, está condenado al fracaso”. 
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La resolución del TEPJF nos fortaleció, asegura Ricardo Cantú 

PT modifica estatutos: limita relección a una sola vez y crea tres 
comisiones 
GEORGINA SALDIERNA 
Periódico La Jornada 

El Partido del Trabajo (PT) modificó ayer sus estatutos en acatamiento a una resolución del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de enero pasado. Con esta medida, sólo se permitirá una vez la relección 
de la dirigencia y se crearán tres comisiones; una de elecciones y dos dedicadas a resolver controversias internas 
en primera y segunda instancia. Ricardo Cantú Garza, de la comisión coordinadora nacional, explicó que las 
modificaciones se aprobaron en el segundo congreso nacional extraordinario del partido, por unanimidad, e 
insistió en que el fallo del tribunal, fue un golpe instigado por la derecha, porque el PT no se prestó al juego 
diseñado por el gobierno para aislar a Andrés Manuel López Obrador. 

Agregó que lejos de perjudicar al partido, este golpe lo fortaleció y lo unificó, para enfrentar los procesos 
electorales del próximo año y los presidenciales de 2012, en los cuales seguirán manteniendo su lealtad al 
movimiento social que encabeza el tabasqueño. Cantú Garza criticó que el tribunal le haya pedido al PT medidas 
que no ha exigido al PAN o al Panal; por ejemplo, la creación de una comisión autónoma de elecciones. También 
rechazó que en su partido existan miembros vitalicios en la dirigencia colectiva, como estimaron los magistrados, 
pues todos pasan por procesos de selección, y además los estatutos preveían la revocación del mandato en 
cualquier momento, convocada por diferentes instancias. No obstante lo anterior, dijo que se aceptó regular la 
relección de la dirección y que esta se registre por una sola ocasión. Por último informó que los nuevos estatutos 
serán entregados al IFE en un plazo de 10 días. 

 

Gran omisión del Ejecutivo y del Congreso, señala Pablo Gómez 

Congela el Senado iniciativas contra uso desmedido de poder 
contra civiles 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 

A pesar del incremento de casos de ciudadanos asesinados por militares al cruzar retenes, víctimas de fuego 
cruzado durante operativos contra bandas criminales o baleados directamente por soldados, en el Senado están 
congeladas varias iniciativas encaminadas a impedir el uso desmedido de la fuerza pública contra civiles. El 
senador perredista Pablo Gómez advirtió que se trata de una “gran omisión” tanto del Presidente de la República, 
que no ha enviado una iniciativa en la materia, como del Congreso, que no ha querido aprobar las reformas sobre 
uso de la fuerza, a pesar de los abusos y excesos en que incurren los militares que llevan a cabo tareas de combate 
al hampa. Recalcó que mientras la Marina cuenta ya con una “directiva” en materia del uso de la fuerza, el 
Ejército, que es mucho más numeroso y el que participa mayormente en el combate al narcotráfico, carece de ella. 
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Gómez Álvarez destacó que establecer una normatividad para las fuerzas armadas y las corporaciones policiacas 
beneficiaría a todos, a las propias instituciones, en la medida en que la legislación establece qué pueden hacer y 
qué no, además de los límites en el control de conductas infractoras. Señaló que soldados, marinos y policías 
tendrían la certeza de su actuación, “con base en un principio internacional importantísimo: ningún agente está 
obligado a acatar y cumplir órdenes que impliquen la violación de derechos y la comisión de delitos”. 

Recalcó que “en ninguna parte del mundo se reconoce ya el principio de obediencia debida” ni la existencia de 
retenes inconstitucionales, en los que se dispara a familias enteras que no se detuvieron a tiempo. 

Una de las iniciativas congeladas es la que presentó el senador René Arce –también integrante de la bancada 
perredista en Xicoténcatl– el 17 de septiembre de 2008. Su propuesta de crear la ley general de procedimientos 
policiales y uso legítimo de la fuerza pública está detenida desde hace dos años en las comisiones unidas de 
Seguridad Pública y de Estudios Legislativos. 

En marzo pasado, Arce pidió a la mesa directiva del Senado que formulara una excitativa a esas comisiones, a fin 
de que dictaminen dicho proyecto. El perredista deploró que, en cambio, se hayan aprobado reformas que ponen 
en manos de policías y militares el control de la seguridad pública, que posibilitan estados de excepción y 
operativos conjuntos que suspenden garantías sin ningún control constitucional, “violando impunemente el 
derecho a la vida y libertad de ciudadanos que no están vinculados con la criminalidad”. 

En la exposición de motivos de esa propuesta de ley, se advierte que México está rezagado en la protección a sus 
ciudadanos, ya que no hay una legislación que impida el uso desmedido de la fuerza pública por autoridades 
civiles y policiacas. 

Destaca que desde hace 30 años, la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó el “Código de Conducta para 
Funcionarios Encargados de Hacer Cumplir la Ley”, mismo que ha sido un referente internacional obligado para 
normar la actuación de las policías respecto al uso legítimo de la fuerza “cuando sea estrictamente necesario, y en 
la medida que lo requiera el desempeño de sus tareas”. 

La iniciativa –recalcó Arce– busca llenar ese vacío legal, en un contexto en que la creciente violencia criminal y los 
reclamos de combate a la inseguridad amenaza con repetir “esquemas añejos de represión y autoritarismo 
policiaco”. 
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Senadores temen intervención de EU por violencia 
ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 8 

Senadores del PRI y del PT advirtieron que la incapacidad mostrada por el gobierno de Felipe Calderón para 
frenar la violencia y la inseguridad creada por las bandas criminales en México, puede ser usada como pretexto 
por Estados Unidos para intervenir de manera directa en el combate al narcotráfico. El priísta Carlos Jiménez 
Macías dijo que es un hecho que los sectores durosdel gobierno de Barack Obama presionan porque consideran 
que la escalada de violencia en la frontera con México pone en riesgo su seguridad nacional y quieren medidas 
similares a las contenidas en el Plan Colombia. Por ello, recalcó, el Senado deberá estar alerta, dada la coyuntura 
actual y la vocación intervencionista del vecino país del norte. 

Por separado, el coordinador de los senadores del PT, Ricardo Monreal, dijo que los casi 30 mil muertos 
provocados por los cárteles de la droga son la pantalla y el motivo para un nuevo intervencionismo de Estados 
Unidos, que insiste en apropiarse de espacios territoriales mediante el establecimiento de bases militares. Hizo 
notar que el reporte de The Wall Street Journal va en el sentido de que el Comando Norte analiza qué otros 
recursos se pueden llevar a cabo contra los cártelesde la droga en México. Monreal resaltó que es evidente que el 
presidente Felipe Calderón no ha defendido la soberanía nacional, y luego de la segunda reunión del Grupo de Alto 
Nivel de la Iniciativa Mérida, el 23 de marzo pasado, Estados Unidos incrementó la militarización de la frontera 
con México. 

Todo indica, agregó, que el gobierno mexicano ha aceptado una injerencia cada vez más activa de integrantes de 
agencias estadunidenses, como la DEA, en el combate al narcotráfico y a otras expresiones de la delincuencia 
organizada. Afirman que las propuestas de egresos e ingresos no satisfacen los intereses de la población 
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Se modificará el proyecto de presupuesto del Ejecutivo: diputados de PRI y PRD 

Si el gobierno no sabe aplicar recursos, no tenemos por qué 
quitarle dinero a la gente: Videgaray 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 11 

Los proyectos de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y de Ley de Ingresos del Ejecutivo Federal serán 
modificados en la Cámara de Diputados porque no satisfacen los intereses de la población, anunciaron PRI y PRD 
en San Lázaro. Luis Videgaray Caso, presidente de la Comisión de Presupuesto, rechazó los argumentos 
gubernamentales y del PAN en torno a que la disminución de un punto en la tasa del IVA –de 16 a 15 por ciento– 
generaría un problema mayor a la economía. “Debemos ser prudentes y serios en el debate, ese tipo de calificativos 
no abonan, porque además no estamos hablando aquí de algo que pudiera descarrilar las finanzas públicas o 
resultar en una debacle, ni mucho menos. Estamos hablando de 32 mil millones de pesos en el contexto de un 
Presupuesto mucho más grande, de 3 billones 400 mil millones de pesos. 

Nosotros estamos en una posición de que si el gobierno no sabe aplicar estos recursos correctamente, si resultan 
en subejercicios y, sobre todo, si no los necesita, porque es evidente que ha tenido excedentes, no tenemos por qué 
estarle quitando el dinero a la gente. La Ley de Coordinación Fiscal establece que de cada peso que se recauda por 
concepto de IVA, 20 centavos, por lo menos, se distribuyen a los estados, argumento que las autoridades 
hacendarias han utilizado para chantajear a las fuerzas políticas representadas en el Congreso. Esto afectará 
naturalmente a todos los gobiernos, y eso no es una decisión de nadie en este momento, no es un anuncio político, 
así está la ley desde hace muchos años y tenemos plena conciencia que al reducir cualquier ingreso, en este caso el 
IVA, la afectación es para el gobierno federal en su mayoría, pero también una parte, repito 20 centavos de cada 
peso, serán un impacto para los gobiernos de los estados y municipios. 

El representante priísta por el estado de México reiteró que ante la ausencia de una propuesta gubernamental en 
materia fiscal, sus correligionarios analizan la conveniencia de modificar el IETU y el ISR, y aplicar un proceso de 
transición para modificar los regímenes especiales. Lo dije ayer y lo repito en este momento: estoy convencido que 
debemos ir a un Impuesto Sobre la Renta sin regímenes especiales. Lo que pasa es que ahí debemos tener un 
esquema de transición, no se puede hacer a una industria que actualmente recibe un tratamiento especial un 
cambio abrupto, es como quitarle el tapete y mandarlos a la quiebra. Entonces debe haber un régimen de 
transición, por lo tanto, no necesariamente eliminar los regímenes especiales te va a permitir el año que entra 
subsanar la falta de ingresos por reducir el IVA del 16 al 15. El vicepresidente de la Mesa Directiva, el perredista 
Jesús Zambrano demandó al resto de los partidos en el Congreso un debate con respeto, plural, sin discriminación 
y sin favorecer a alguna fuerza política. Las cosas no pueden seguir como están, con un raquítico crecimiento y con 
un futuro comprometido y atado a la mediocridad. El rumbo del país debe modificarse. El PRD está listo para 
entrar de lleno a la discusión del paquete económico con 25 pro- puestas viables para una reforma fiscal integral y 
de orientación del gasto público. Así, en esta primera etapa referente la Ley de Ingresos, se incluye la disminución 
del IVA del 16 al 15 por ciento que, por cierto, el PRI convalidó su aumento en 2009; la eliminación de los 
regímenes especiales; la reducción del ISR a 28 por ciento y dejar el IETU sólo a los grandes contribuyentes. 
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Destacan las reducciones de recursos a Sagarpa con 22%; SCT, 19.6, y Semarnat, 11.1 

Pretende el Ejecutivo bajar gasto en áreas vinculadas a 
desarrollo económico y social 

El proyecto de presupuesto enviado por Calderón prevé incremento de 1.2% al gasto corriente 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 14 

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2011, enviado por el Ejecutivo federal a la Cámara 
de Diputados, prevé disminuciones mayores al gasto de importantes secretarías de Estado, entre ellas, la de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), con 22 por ciento menos de la partida 
ejercida durante el presente año; de Comunicaciones y Transportes (SCT), 19.6 por ciento abajo; y del Medio 
 Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), con reducción de 11.1 por ciento. También verían mermado su gasto 
las secretarías de la Reforma Agraria con 11.1 por ciento menos; de Energía, 9 por ciento; de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) 6.9 por ciento; Desarrollo Social (Sedeso), 4.7 por ciento; Relaciones Exteriores, 4.6 por ciento, y 
de Trabajo y Previsión Social, 2.1 por ciento. El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas en la Cámara de 
Diputados señala que “llama la atención la propuesta de disminuir significativamente los presupuestos de 
Sagarpa, Semarnat, Sedeso y SCT, ya que resulta inconsistente con lo que se platea en los criterios generales de 
política económica para 2011 en el apartado de Lineamiento, específicamente en lo referente a la política de gasto, 
porque dicho rubro se orien-tará preponderantemente, entre otras finalidades, a apoyar el desarrollo social y el 
crecimiento económico. 

Es de destacarse que en la propuesta gubernamental tanto la Secretaría de Turismo como la de Función Pública 
recibirían más recursos para desempañar sus actividades, cuando el Presidente de la República anunció hace dos 
años que estas dependencias desaparecerían. Un sector que también resultaría afectado, si los diputados no 
modifican el contenido del proyecto económico, sería el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 
porque se le asignarían para el próximo año, 4 mil 824 millones de pesos en contraste con los 8 mil 765 que le 
fueron entregados para el presente ejercicio. En el ramo 28, que es de Participaciones a Entidades y Municipios, y 
el ramo 33, de Aportaciones Federales para Entidades Federativas y Municipios, contienen recursos bajo el título 
de Otros conceptos. Ahí Hacienda propone reducir en 67 por ciento el gasto que se aprobó para el presente 
ejercicio: de 34 mil 157 millones de pesos, y dejarlo en 11 mil 583 para 2011. La disminución no es mayormente 
argumentada por el gobierno federal, sólo se indica que hay escasez en la disponibilidad de recursos. Por tal razón 
la Cámara de Diputados prevé ampliar el rubro Otros conceptosque se encuentra constituido por una diversidad 
de puntos, entre los que se encuentran: Programas Regionales, Programa para la Fiscalización del Gasto Federado, 
Fondos Metropolitanos y Fondo para la Modernización de los Municipios. Dentro del conjunto de gasto 
programable, el corriente se incrementaría en 1.2 por ciento en términos reales al pasar de un monto asignado en 
2010 de un billón 840 mil millones de pesos, a un billón 954 mil millones. La participación del gasto corriente en 
el gasto programable pasaría de 75.9 por ciento a 76.6 por ciento, pese a ser el componente de más pesos en el 
apartado. La dinámica del gasto corriente viene influida principalmente por el apartado de servicios personales y 
de operación, y en menor medida por el gasto en pensiones y jubilaciones, y subsidios. 
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Nombran edil sustituto en El Naranjo, SLP 
NOTIMEX 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 33 

San Luis Potosí, SLP. El cabildo local designó a Victorio Compeán Naranjo alcalde sustituto del recién asesinado y 
también priísta Alexánder López García, en el municipio de El Naranjo, para encabezar el ayuntamiento desde el 
próximo lunes hasta completar el trienio de su antecesor que concluirá el 30 de septiembre de 2012. El nuevo 
munícipe, procedente de la Confederación Nacional Campesina, se desempeñaba como primer regidor adscrito a 
rubro de desarrollo agropecuario, turismo y grupos vulnerables. 

 

QR: el gobierno desvió recursos en 2009 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 12 de septiembre de 2010, p. 33 

Cancún, QR. En plena crisis de 2009, la más grave en la historia del estado, el gobierno de Félix González Canto 
recortó 45 millones de pesos a los gastos de seguridad y educación para destinarlos a su oficina, la Unidad del 
Vocero y el Sistema Quintanarroense de Comunicación Social, que ese año recibieron del Congreso local 
respectivamente 28.8, 29.8 y 86.6 millones, pero ejercieron 30 millones más, según documentación oficial 
entregada por la Unidad de Transparencia y Acceso a la Información del Poder Ejecutivo estatal. 

 

A la mitad del foro 

El pedestal vacío 

LEÓN GARCÍA SOLER 

Con desánimo de los revanchistas y su nostalgia por el jardín de las delicias llegan los festejos por el bicentenario 
de la Independencia, celebración en busca del pedestal vacío en que los inesperados beneficiarios de la lucha por la 
libertad y la igualdad quisieran erigir la estatua ecuestre de Agustín I. No se trata de dejar los pedestales vacíos, se 
trata de exaltar a Iturbide y denostar a Hidalgo, diría la historiadora Patricia Galeana en Morelos. El revisionismo 
histórico cuestiona y no distorsiona, interpreta y no acomoda la realidad a los dogmas de la derrota que condenan 
la historia oficialpara suplirla con su historia oficial. Muestrario de modernidad con pantallas electrónicas 
gigantescas, fuegos fatuos high tecy el pueblo en torno al televisor. El programa de un solo hombre, se llamaba el 
de Humberto G. Tamayo, afamado locutor y publicista que se despedía con sonora y retadora frase: Ahí les dejo mi 
reputación para que la hagan pedazos. Llegó el final del corto sexenio del descontento. En noviembre padecerán 
los panistas con el reto de conmemorar la Revolución del poder constituido, los derechos sociales y la educación 
laica y gratuita. Los cangrejos marchan al compás y la clase política toda se apresura a conjugar el verbo 
madrugar. 
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Cien años cumple la Universidad Nacional de México y el rector José Narro Robles habla de la deuda pendiente, 
de la igualdad negada y de la brecha profundizada de la desigualdad; Miguel León Portilla dice con sonrisa sabia 
que las formas adoptadas para festejar el bicentenario han llegado a lo inverosímil con ribetes de macabro; los 
restos de los héroes se integraron al cortejo para ser exhibidos en un laico ritual de veneración. Extraña visión de 
los enemigos del laicismo, del Estado laico que niega la clerigalla y en Guanajuato ha sido desplazado por una 
teocracia rastacuachera que, amargamente, condena a decenas de años de cárcel a las mujeres que han abortado. 
Aunque el yunquista señor Oliva restauró parcialmente la era de la razón ante el inminente desastre electoral. Se 
avecina la sucesión y se adelantó el diluvio que cambió el curso de las corrientes bajo las aguas. Oaxaqueño era 
Benito Juárez y su nombre ha sido mencionado una vez por Felipe de Jesús Calderón al pronunciar su mensaje en 
Palacio y referirse sorpresivamente a los liberales que fijaron el curso histórico en el siglo XIX. Algo así como 
Ignacio Ramírez, el Nigromante, pronunciando en el nombre de Dios, el inicio de la Constitución de 1857. Y de 
Oaxaca llegan dos imágenes del desbordamiento de la política: Ulises Ruiz, gobernador priísta, en amigable 
diálogo con Gabino Cué, mandatario electo, candidato de la coalición del PRD y el PAN. La otra es del encuentro 
del gobernador Ruiz y el presidente Calderón al filo del agua, en el istmo de Tehuantepec. 

En fin, oaxaqueño era Porfirio Díaz y festejó el centenario con gran pompa y circunstancia; erigió la columna de la 
Independencia; El Ángel, del Paseo que fuera de la emperatriz y es de la Reforma, y el Hemiciclo a Juárez. Y obras 
en todo el territorio nacional: pedestales para próceres de otras naciones; para el Reloj Chino, que soportó los 
impactos de proyectiles durante la Decena Trágica. Porque hubo una revolución y don Porfirio se embarcó en 
Veracruz rumbo a Francia, donde reposan sus restos en el cementerio Père Lachaise, en espera de otro festejo 
inverosímil con ribetes de macabro. Las obras de hoy, casi todas inconclusas: el fastuoso Monumento del 
Bicentenario, de luminosidad y laminados foráneos; el parque programado en terrenos de la demolida refinería de 
Azcapotzalco, y la mano de gato al Palacio de Bellas Artes. “El que venga atrás que arrié.” Ha llegado la hora de 
hacer cuentas. El robusto señor Cordero ya envió el proyecto de robusto presupuesto de ingresos y robusta ley de 
gasto público al Congreso. A la sede del otro poder, del que tiene el poder de la bolsa, aunque lo haya dejado a 
merced de los que van en caballo de Hacienda. Pero no salen las cuentas y el Ejecutivo requiere un presupuesto de 
guerra; el programa de un solo hombre es monólogo (diría Perogrullo), en el que Felipe Calderón proclama la 
detención de un narcotraficante en su mensaje a la nación, en el que el recuento de muertos es multiplicador de 
exigencias de recursos públicos por la magnitud del esfuerzo que representa el combate al crimen organizado y la 
violencia asociada con su acción: 65 mil 265 millones de pesos del gasto público en 2011, propone destinar el 
Ejecutivo a seguridad pública. Ah, en el desfile militar del 16 de septiembre del año del bicentenario participará 
personal de la Policía Federal. 

Desde Apatzingán, en los Sentimientos de la Nación, Morelos habla del valor fundamental de la educación, 
instrumento insustituible para la movilidad y permeabilidad social. Hoy es más profunda la desigualdad, más 
penosa la indigencia de la mayoría, más opulenta la riqueza de una pequeñísima minoría. Para educación pública 
(ramo 11) el Ejecutivo propone un incremento real de 0.62 por ciento. No es errata de imprenta, agrega el 
legislador Pablo Gómez, quien añade que “el ramo 20 (desarrollo social) tendría una disminución en términos 
reales de 3.86 por ciento. Parafraseando al TigreClemenceau: La educación, como la guerra, es un asunto 
demasiado serio para dejarlo en manos de iluminados o de aprendices de alquimistas. Proyecta Calderón destinar 
menos de 1% del PIB a educación, arte y cultura en 2011, resume una cabeza de La Jornada de ayer. Menos de uno 
por ciento del producto interno bruto, de todo lo que producimos los mexicanos. Y así han amenazado con 
recortar las participaciones de los gobiernos de los estados, porque los legisladores del PRI han presentado una 
iniciativa para reducir el IVA de 16 a 15%. Es la hora 11 en el reloj de los cangrejos.  
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Cien años cumple la Universidad Nacional. Justo Sierra se hizo cargo de los festejos del centenario en 1910, el que 
llamó a educar para enfrentar los retos del presente y porvenir; atender a la razón para que no llegara la derrota 
mientras nos perdíamos en debates bizantinos. Cien años después, Alonso Lujambio es llamado a hacer las 
cuentas del Gran Capitán. Y no hay palas ni azadones. Si acaso, misas y repiques de campanas. Y un incómodo 
papel para un panista que se declara liberal en medio del embate clerical contra la educación laica y gratuita, que 
ha oído el canto de las sirenas y, en consecuencia, ha tenido que escuchar la dura sentencia de Elba Ester Gordillo, 
líder magisterial, presidenta del sindicato. Lujambio no atiende la educación, se ocupa de sus aspiraciones 
presidenciales, dijo la maestra milagrosa. 

Y Santiago Creel puso en marcha su madrugadora campaña. Enrique Peña tiene miedo, dice el autor del 
contrahecho término sospechosismo. Será por el síndrome de Ícaro. En tierra, Manlio Fabio Beltrones propone 
una iniciativa para generar empleos auténticos, con prestaciones y derechos en el Seguro Social; Beatriz Paredes 
aplaude las imprudentes declaraciones de Roberto Madrazo. Andrés Manuel López Obrador predica paz y atesora 
en silencio el aval de Fidel Castro, el que estuvo muerto y resucitó. Marcelo Ebrard agradece los anatemas 
cardenalicios. Y Manuel Camacho recita La vida es sueño. 

Hay un pedestal vacío. Y el poder no lo admite. 

 
 
 

La interpretación de la Constitución 
ARNALDO CÓRDOVA 

Siempre se ha pensado que la interpretación de la Constitución es algo de lo más difícil que hay en el campo del 
derecho, si no es que lo más difícil. No puede decirse que la Constitución sea en todos los casos muy clara ni muy 
explícita en su texto. Pero sucede que los problemas más graves de interpretación no provienen de ella en su 
conjunto ni de su letra. Por lo general, el texto constitucional es bastante transparente en su letra y en su 
significado. Eso se puede decir, incluso, de los textos originales de los diferentes artículos; pero es un hecho que 
las muchas reformas que se les han hecho son las que más pecan de falta de claridad y de contundencia en sus 
postulados. Aun así, la Constitución en su letra original y en la de sus reformas no presenta, por sí misma, los 
mayores problemas a la hora de interpretarla. Los verdaderos problemas vienen cuando el juzgador debe 
interpretar la ley derivada en su constitucionalidad y su apego o proximidad al dictado constitucional. La 
Constitución puede ser muy clara, pero las leyes, por lo general, no lo son y siempre presentan oscuridades que 
impiden saber, no sólo su sentido particular, sino su relación con la Carta Magna. En realidad lo que el juez hace o 
debería hacer es determinar si el contenido de las leyes es constitucional. Es por eso que, en los Estados Unidos, 
todos los jueces de todos los rangos están facultados para interpretar la Constitución. 

Interpretar, por cierto y cuando se trata de un texto, quiere decir, en lenguaje común, explicar o fijar el sentido del 
mismo. En derecho, puede decirse y tratándose de lo esencial, es un problema capital, aunque, en el fondo, viene a 
ser lo mismo. Interpretar la ley quiere decir traducir el sentido que su texto encierra y fijarlo en formulaciones lo 
más amplias y plenamente comprensibles. Como dijera Emilio Betti, se trata de disolver todos los misterios que la 
pueden envolver y alcanzar, por así decirlo, el consenso más universal en torno al verdadero sentido del texto 
legal. De hecho, no puede decirse que hay diferencia alguna entre interpretar la ley e interpretar la Constitución; 
pero estamos obligados a interpretar en la ley, ante todo, su constitucionalidad. 
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Por eso resulta aberrante que en nuestro sistema constitucional los únicos autorizados y facultados para 
interpretar la Constitución y establecer su sentido último y definitivo sean los ministros de la Corte, reunidos en 
sus salas o en el pleno de la misma. Mientras que, por otro lado, los únicos que pueden y deben interpretar la 
constitucionalidad de las leyes son los jueces federales (de distrito o magistrados de los tribunales de circuito). Eso 
siempre ha significado convertir a nuestros jueces comunes en meros leguleyos, vale decir, intérpretes 
superficiales y muy poco rigurosos de las leyes e inhibidos permanentemente frente a la Constitución y sus 
enormes problemas de interpretación. Entre nosotros, difícilmente un juez ordinario se mete con la Constitución, 
aunque es de presumir que alguna vez la habrá leído, tal vez en la escuela. Y eso es lamentable para nuestro 
sistema de justicia. La verdad sea dicha, no sólo los jueces deberían leer todo el tiempo la Carta Magna; también 
deberían hacerlo todos los ciudadanos. Así sabrían que el texto en el que están cifrados todos sus derechos y sus 
garantías es precisamente ella. Recuerdo que en una asamblea del movimiento del 68 en el auditorio Justo Sierra 
de la Facultad de Filosofía y Letras, Heberto Castillo, mostrando un ejemplar, nos dijo: “Acostúmbrense a traer 
siempre con ustedes este librito. Y léanlo y estúdienlo, porque representa la única defensa contra la arbitrariedad 
que los ciudadanos comunes tenemos en este país”. 

Un juez que únicamente se pronuncia sobre la letra de los artículos de una ley ordinaria y juzga el caso que se le 
somete de acuerdo con ello, simplemente, no tiene sentido y, en lugar de ser un árbitro de justicia, se convierte en 
un estorbo para la enorme tarea de impartirla y de decir el derecho de cada quien. Un juez, cualquiera que sea su 
nivel o su rango, incluso un simple juez de paz o cívico, debe tener siempre en mente interpretar las leyes (y 
también los reglamentos administrativos) en su constitucionalidad, antes que nada, antes incluso de que vea si las 
disposiciones invocadas por las partes son las adecuadas. La ley no es legal por sí misma o en abstracto. El juez 
debe siempre pensar que derivó de una institución constitucional y que a ella debe atenerse. Es ley en virtud de la 
majestad de la Carta Magna. Todos deberíamos estar facultados y autorizados para interpretar la Constitución y, 
más todavía, los letrados, o sea, los especialistas en el derecho (juristas, litigantes o jueces). A éstos deberíamos 
exigirles que fueran doctos en su conocimiento de las especialidades jurídicas y, tratándose de los jueces, sabios en 
sus decisiones al decir el derecho. En todo caso, sería una maravilla que la interpretación de la Constitución se 
convirtiera en un asunto de interés público, sencillamente porque eso nos pondría en condiciones de ser buenos 
ciudadanos y, probablemente, buenos observantes de la ley. Claro que esto es un ideal inalcanzable; pero lo 
planteo sólo para poner de relieve la importancia nodal que tiene el tema de la interpretación de la Constitución y 
de la constitucionalidad de las leyes en nuestra vida pública. 

Podemos advertir que, con ello, nos acercamos a otro ideal que resulta crucial: decir el derecho debería ser, ante 
todo, interpretar la Constitución e interpretar las leyes en su constitucionalidad, antes que fijar la atención en sus 
contenidos específicos que, sí, desde luego, requieren ser aclarados y determinados conceptualmente. La 
Constitución, empero, es la fuente de todos los derechos y deberes en el sistema jurídico nacional. La ley sólo es 
general y abstracta en el sentido de que no se hizo para una sola persona, sino para todas en el conjunto de la 
sociedad y nunca mirando a ninguna condición particular o personal. Pero, si bien se miran las cosas, por lo 
menos la ley no puede ser abstracta, existente en sí misma, sino derivando de una institución constitucional y 
especificando en su articulado el modo en que esa institución se cumple y se sigue en la realidad. Por todo lo 
anterior, también podrá verse que éste no es un tema meramente académico o abstracto, sino del mayor interés 
para la sociedad. Es también, podría aventurar, el tema de mayor importancia política, pues de ello depende que la 
política sea sometida a reglas ciertas. La interpretación de la Constitución y sus leyes es, ni duda cabe, el puente 
permanente entre la formulación del derecho y su aplicación y, por lo mismo, la verdadera realización del derecho. 
Significa aplicar el derecho con plena conciencia de su significado y de sus mandatos y, sobre todo, también la 
realización plena de la impartición de justicia, la que respeta en todo lo que la norma manda. Estaremos menos 
indefensos e inermes mientras más y mejor nos apliquemos, todos, a la tarea de interpretar la Constitución y sus 
leyes. 
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Las grandes quiebras 
ROLANDO CORDERA CAMPOS 

Empeñados el PRI y el PAN en una carrera hacia el fondo del pozo, ofrecen uno que no habrá más impuestos y el 
otro que el aumento del IVA decretado el año pasado será corregido. Con la ayudadita de un PRD ilustrado en la 
sabiduría más convencional, el Congreso se aboca a darle al país más de lo mismo, aunque ahora mermado por la 
obligada prioridad a la seguridad pública a costa, según el proyecto de presupuesto, del desarrollo social, la 
agricultura y la infraestructura. Al aceptar sin chistar, con apenas unos gritos en tribuna, los criterios rectores de 
Hacienda, que el frenesí antipopulista de fines del sexenio anterior convirtió en ley de bronce del “déficit cero”, los 
partidos políticos renunciaron a hacer política económica por el lado fiscal, una vez que lo habían hecho en el 
flanco monetario con la autonomía del Banco de México y su unidimensional mandato antinflacionario. Se trató 
de una renuncia también mental, como lo puede ilustrar la presente discusión en torno al punto de más o de 
menos del IVA, cuando la economía ni siquiera se ha recuperado y los nubarrones de nuevos desajustes globales 
están a la vista. 

Así, los partidos se han sumido en un toma y daca presupuestario y sus legisladores son parte de la rebatiña 
inmediata por migajas, donde se expresan las angustias y urgencias de gobernadores y alcaldes. Ahí se condensan 
el cúmulo de necesidades insatisfechas que caracteriza a México, una legitimidad siempre cuestionada y una 
hacienda pública famélica. La resultante de este circo en que ha devenido nuestro secular drama fiscal es un 
embrollo, como lo ha llamado David Ibarra, que no puede sino redundar en mayor confusión y desperdicio de 
recursos, por demás escasos. El ejercicio en puerta parece condenado a arrojar como desenlace final la 
confirmación de la rutina como práctica presupuestaria: lo mismo pero con menos. La inercia y la tortuosidad en 
la disposición del gasto serán presentados, a su vez, como virtudes cardinales de la prudencia de la Secretaría de 
Hacienda, a cuyo titular sólo parece faltarle invocar a Obama para que nos explique a los terrícolas la ciencia 
infusa que inspira sus propuestas. 

Cómo y cuándo ocurrió esta colosal renuncia a un quehacer político fundamental, en especial de la política 
democrática, no es fácil de precisar. Durante la égida autoritaria no ocurría así, aunque la transparencia no fuera 
el atributo mayor de aquella forma de hacer política económica. Por debajo de su opacidad proverbial, había 
proyectos y la búsqueda de prioridades, así como una disputa permanente en torno a la composición de las 
asignaciones. Nada ejemplar, por supuesto, pero al fin y al cabo un empeño por respetarle al Presupuesto su papel 
clásico de espacio para determinar y deliberar sobre las preferencias de la sociedad. Con el cambio estructural vino 
el remolino de las certezas de la Gran Teoría y todo quedó sujeto a los juegos de abalorios del pensamiento 
neoliberal que se soñaba único. Llegó a imaginarse como terminal de nuestra dura historia una “democracia sin 
adjetivos”, en la muy rendidora frase de Enrique Krauze, a la que correspondería un Estado sin objetivos, para no 
introducir adiposidades al libre discurrir del mercado. 

Tal vez fue entonces que empezó a instalarse esta nociva costumbre que ha dado al traste con las capacidades del 
Estado no sólo para regir la vida económica, como lo establece la Constitución, sino tan sólo para generar y evaluar 
proyectos de inversión, identificar necesidades materiales y corregir entuertos presupuestarios. Si a esto añadimos 
el sometimiento de la banca de desarrollo, decidido y actuado por los propios hombres del Estado que decía 
transformarse, quizás tengamos el cuadro inicial de lo que no puede sino calificarse de quiebra de la política y de 
fractura constitucional y estatal, propiciadas por los políticos mismos. Así las cosas, las bravatas priístas o la 
confusión perredista en materia económica son apenas el prólogo de derrumbes mayores, por venir o en curso. Del 
PAN para qué acordarse: anda de parranda bicentenaria.  
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Sólo 8 gobiernos han cumplido con modificar sus leyes

Eluden estados
narcomenudeo

Complican
adopciones

Descuida GDF
los bajopuentes

Conocían 
desde niño  
a plagiario

Desactivan
auto bomba

d Justifican entidades
que faltan recursos
para combatir 
ese problema

Abel Barajas

Únicamente ocho entidades mo-
dificaron sus códigos estatales 
para oficializar su atribución de 
combatir el narcomenudeo.

El 20 de agosto de 2009 fue 
publicado el decreto que reformó 
la Ley General de Salud y los có-
digos Penal Federal y Federal de 
Procedimientos Penales, mismo 
que en su primer artículo tran-
sitorio estableció un plazo de un 
año a los estados para adaptar las 
modificaciones y tres más para 
ponerlas en operación.

Campeche, Chihuahua, Gua-
najuato, Hidalgo, Puebla, Queré-
taro, Yucatán y Quintana Roo ya 
cambiaron su marco normativo; 
Aguascalientes, Colima, Jalisco, 
San Luis Potosí, Tabasco, Zacate-
cas y Durango lo plantearon re-
cientemente a sus congresos.

En el DF aún no pasa de co-
misiones al pleno de la ALDF.

Para los demás, el retraso se 
debe a que consideran ambiguo 
el plazo de un año en la reforma, 
pues, mientras unos interpretan 
que corre desde su publicación, 
otros consideran que debe con-
tabilizarse desde el momento en 
que se otorguen los recursos para 
combatir el narcomenudeo.

Procuradores y Magistrados 
locales advirtieron que la implan-
tación de la reforma está estanca-
da en buena medida porque nadie 
ha presupuestado sus necesida-
des económicas, están a la espe-
ra de los recursos o, simplemente, 

no la ven como una prioridad.
El vocero de la PGR, Ricardo 

Nájera, declinó opinar sobre esta 
situación, aunque aseguró que es 
real el esfuerzo para reformar las 
normas en el menor tiempo.

El Procurador de Durango, 
Daniel García Leal, dijo que la di-
lación legislativa se debe, en bue-
na medida, a la falta de recursos 
e infraestructura para afrontar un 
delito de grandes magnitudes.

En el mismo sentido se pro-
nunció Francisco Alor, Procura-
dor de Quintana Roo, quien indi-
có que, además de los recursos, el 
problema es que los estados asu-

man por completo una tarea que, 
actualmente, lleva a cabo la PGR. 

“A veces no es un tema ni de 
recursos porque, aunque los hu-
biera tenido, tienes que especia-
lizar a MP, peritos, contratar quí-
micos, equipos científicos y bode-
gas de seguridad”, expuso. 

Édgar Elías Azar, presiden-
te del Tribunal Superior de Jus-
ticia del DF, señaló que la refor-
ma preveía que los recursos y la 
responsabilidad para combatir el 
narcomenudeo llegaran de for-
ma simultánea a los estados, pe-
ro el dinero no llegó, y eso gene-
ró disparidad.

d Critican organismos
burocracia; señala
DIF que falta cultura
de la adopción

Daniela Rea

Entre 2008 y 2009, el número de 
niños dados en adopción por el 
Sistema Nacional para el Desa-
rrollo Integral de la Familia (DIF), 
tanto a nivel nacional como esta-
tal, disminuyó 37 por ciento al pa-
sar de mil 209 a 764.

Para organizaciones civiles 
relacionadas con el tema, esto es 
resultado de los trámites burocrá-
ticos y la falta de personal, que ha-
cen difícil el proceso y lo alargan 
hasta por tres años.

“La gente se queja de los trá-
mites burocráticos, que son tor-
tuosos por las entrevistas y la re-
solución jurídica de la patria po-
testad. Lo que resulta es papás en 
espera de hijos y niños en alber-
gues en espera de familias”, dijo 
Alejandra Salas, directora del Cen-
tro de Estudios de la Adopción.

Sin embargo, el DIF conside-
ra que se debe a la falta de cultura 
de la adopción, ya que los solici-
tantes buscan niños menores de 2 
años, y la mayoría de los “institu-
cionalizados” supera los 5.

“La mayoría tiene la percep-
ción de que las adopciones se dan 
en casos de niños de cero a 2 años. 
La realidad es que los niños que 
se encuentran en los centros, por 
lo menos en los DIF, están arriba 
de los 5. Eso hace más difícil la co-
locación”, dijo Ares Mejía, direc-
tor general jurídico y de enlace 
institucional del Sistema.

En 2008, los DIF recibieron 2 
mil 820 peticiones de adopción y 
entregaron a mil 209 menores. En 
2009, registraron 2 mil 367 solici-
tudes y entregaron sólo a 764.

NacioNal 4

Luis Fernando Reyes

Un año después de que concluye-
ra la remodelación del ahora Cir-
cuito Bicentenario, reina el desor-
den en los bajopuentes.

Y es que a los 22 espacios ubi-
cados bajo esa vialidad se les han 
dado los más diversos usos, que 
van desde tiradero de cascajo y 
refugio de indigentes hasta par-
que recreativo.

En el que está en División del 

Norte, REFORMA observó una 
decena de vehículos chatarra que 
deja ahí la Delegación Benito Juá-
rez, según el vigilante del sitio.

En Avenida Universidad, el 
bajopuente es aprovechado por 
una agencia automotriz para esta-
cionar alrededor de 120 coches.

El director general de Patri-
monio Inmobiliario de la Oficialía 
Mayor del GDF, Guillermo Guz-
mán Verduzco, admitió que no 
existe normatividad expresa en 
cuanto al uso de los bajopuentes.

Rodrigo Barragán

ATIZAPÁN.- Omar Alin Rayas 
Becerra, uno de los presuntos se-
cuestradores de Giussepe, era co-
nocido de la familia del niño de 
10 años, quien fuera encontrado 
muerto el pasado miércoles.

“El secuestrador es hijo de un 
ex compañero de Luz y Fuerza. 
Lo conocí hace 15 años. Convivía-
mos, salíamos en familia. A Omar 
lo conozco desde que tenía unos 
5 o 6 años”, dijo José Luis Morín, 
padre de Giussepe.

El martes 24 de agosto, Rayas 
Becerra, de 20 años, citó afuera de 
su casa, en Lomas de Atizapán, a 
Morín para concretar la venta de 
un automóvil, aunque el primero 
nunca llegó.

Al mismo tiempo ocurría el 
plagio del niño.

Cuando Giussepe desapare-
ció, vecinos y amigos acudieron 
al domicilio de Morín, en Las Ala-
medas, Atizapán. Entre ellos es-
tuvo Arturo Rayas Luna, padre 
de Omar.

“El día del secuestro, el papá 
estuvo en mi casa también. Fue-
ron muchos amigos, entre ellos el 
papá del secuestrador”.

REFORMA / Staff

Elementos de la Policía Federal 
localizaron un artefacto explosivo 
dentro de un automóvil en Ciu-
dad Juárez, el cual fue desactiva-
do y detonado de manera contro-
lada, informó la Secretaría de Se-
guridad Pública federal.

En un comunicado, señala 
que a las 23:00 horas del viernes 
se recibió una llamada de emer-
gencia que reportaba a una per-
sona ejecutada frente al parque 
industrial Omega.

En el lugar se localizaron dos 
vehículos en el estacionamiento 
de un local comercial. En uno de 
ellos estaba el cuerpo de un hom-
bre; en el otro había explosivos.

Un agente especializado de-
sactivó el artefacto.

“Una porción del material se 
dejó dentro del vehículo, debido 
a que implicaba un riesgo su ma-
nipulación. Con una carga explo-
siva dirigida y controlada se de-
tonó para neutralizar la amenaza, 
causando únicamente daños ma-
teriales”, indicó la SSP.

ENFOQUE

Celebra México 
‘dependencia’
¿Cuál independencia? Se pierde 
autonomía en materia alimentaria 
y energética, y la estabilidad 
financiera depende de EU.
PágiNas 8 a 15

EL áNgEL

Visiones 
artísticas
Hoy, más que 
preguntarse por la 
historia nacional, lo que 
cobra vigencia es la 
función política del arte.
PágiNa 1

así LO dijO

 La gente se queja  
de los trámites burocráticos,  
que son tortuosos por las en-
trevistas y la resolución jurí-
dica de la patria potestad. Lo 
que resulta es papás  
en espera de hijos y niños  
en albergues en espera  
de familias”.

Alejandra Salas
Directora del CEA

Los que 
cumplieron
Los estados que modificaron  
sus códigos para combatir  
el narcomenudeo son:

d Campeche
d Chihuahua
d Guanajuato
d Hidalgo

d Puebla
d Querétaro
d Quintana Roo 
d Yucatán

dE ViajE!

Con alma 
jarocha
El puerto  
de Veracruz  
es historia  
y tradición, y 
ahora ofrece una 
nueva cara con el 
remozamiento del 
hotel Emporio.
PágiNa 1

gENTE!

Triunfa 
en Venecia
“Verano de Goliat”, 
del mexicano Nicolás 
Pereda, ganó el Gran 
Premio Horizontes,  
la segunda categoría 
más importante.
PágiNa 1

Independencia 
en los lienzos
Conoce los cuadros más 
famosos que reflejan ese 
momento histórico de la 
vida de México.
d gráfico

extras de hoy:

EstEban, todo  
un campEón
El piloto mexicano 
Esteban Gutiérrez, de 
19 años, se convirtió 
ayer en el primer 
campeón en la 
historia de la Gp3 
series, categoría de 
desarrollo de la 
Fórmula uno, al 
adjudicarse primero 
la pole y después el 
triunfo en el circuito 
de monza, Italia.
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Una diva con los pies en la tierra
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PrimEra 
LLamada

El gran desfile del 
15 de septiembre 
mostró ayer parte 
de su colorido. Unos 
7 mil voluntarios, 
caracterizados por 
primera vez, ensayaron  
junto a los 30 carros 
alegóricos que podrán 
ser vistos en Reforma.

Miguel Ángel Granados Chapa (9) • Isabel Turrent, Jorge Ramos Ávalos (10) 
Luis Rubio, Juan E. Pardinas (11) • Flota (12) • Oppenheimer (int. 16)
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Piden diputados sanciones penales 
Fernando Paniagua.- (12 septiembre 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- Diputados integrantes de la 56 Legislatura local demandaron una investigación a fondo, la 
aplicación de sanciones, incluso penales, y la garantía, por parte de la administración municipal de Querétaro, de 
que el Parque Bicentenario cumplirá con las medidas de seguridad necesarias en el lugar. Luego de que la Entidad 
Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) revelara que los usuarios del Parque Bicentenario corren riesgos por 
usar sus instalaciones, ante la falta de supervisión, realización inadecuada y constancia de seguridad en los juegos 
mecánicos, los legisladores pidieron a las autoridades municipales actuar. 
 
Para el legislador local por Convergencia, José Luis Aguilera Rico, el dictamen de la ESFE es suficiente para que se 
inicie una investigación de carácter penal. "Nosotros ya esperábamos información de esta magnitud. Con este 
dictamen confirmamos que durante la construcción de este parque no se tuvieron las precauciones necesarias para 
que cumpliera con la norma de protección civil y es una prueba contundente y debe haber sanciones", dijo. 
Aguilera Rico aseguró que pedirá a la Comisión de Hacienda del Congreso local que la Entidad Superior de 
Fiscalización presente una denuncia penal en contra de la anterior administración del municipio de Querétaro, por 
todas las irregularidades encontradas en la cuenta pública del primer semestre del 2009. 
 
Por su parte el diputado priista Bernardo Ramírez Cuevas sostuvo que la administración municipal anterior, que 
encabezó el panista Manuel González Valle, incurrió en diversos despilfarros y errores, pese a que el entonces 
Alcalde presumía de premios al manejo financiero que realizaba. "Esto nos demuestra que hay una incongruencia, 
entonces tenemos que ponernos al tanto y qué bueno que se estén dando estas situaciones donde se aportan sobre 
todo pruebas, y no son meramente declaraciones sin fundamento. "Queremos que esto, (las investigaciones) se 
continúen para que se finquen responsabilidades", dijo. 
 
Por su parte, el dirigente estatal del PAN y legislador local, Ricardo Anaya Cortés, pidió no adelantar juicios sobre 
las presuntas irregularidades en la cuenta pública del municipio de Querétaro y esperar a que las autoridades 
correspondientes realicen las auditorías necesarias. "Que no haya ni encubrimiento ni juicios anticipados. Lo que 
tenemos que hacer es que las autoridades correspondientes realicen los procedimientos que la propia ley señala", 
sostuvo. 
 
 
 
 
 

Critica Peña candidaturas comunes 
 
(12 septiembre 2010).- JILOTEPEC. Tras encabezar la Cabalgata Bicentenario en el Estado de México, el 
Gobernador Enrique Peña insistió en criticar las candidaturas comunes, a las que calificó como una fórmula de 
participación anacrónica. A la cabalgata convocada por el PRI estatal, acudieron 18 mil 800 jinetes, según los 
organizadores. Asistieron los Gobernadores de Hidalgo, Durango y Tamaulipas. 
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Mayoritean 'Chuchos' evitan salida de Ortega 
 
Dice dirigente que sigue abierta la puerta a alianza en el Edomex 
Erika Hernández y Carole Simonnet 
 
(12 septiembre 2010).- El bloque a favor del líder nacional del PRD, Jesús Ortega, impuso ayer su mayoría en 
el Consejo Nacional para mantener al perredista en la presidencia del partido. El grupo de corrientes opositoras a 
"Los Chuchos" fracasó en su intento por incorporar en el orden del día la convocatoria para elegir a la nueva 
dirigencia nacional en diciembre, pues apenas sumaron 93 votos contra los 142 del bloque de Ortega. Con ello, la 
discusión sobre la salida del dirigente y de la secretaria general del partido, Hortensia Aragón, podría retomarse 
en los próximos meses. Sin embargo, luego de la votación, el dirigente perredista dijo estar dispuesto a adelantar 
su salida, pues formalmente su periodo termina en noviembre del 2011, pero podría ser en marzo si existen las 
condiciones para realizar la sucesión. 
 
Durante todo el día, ambos bloques negociaron un acuerdo consensado para que la renovación se diera en marzo y 
no en el próximo diciembre, como fallidamente se había planteado en su Congreso Nacional. El frente de Ortega, 
conformado por las corrientes Nueva Izquierda, Alternativa Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol e Izquierda 
Renovadora en Movimiento, planteó una sucesión en marzo, en un Consejo electivo en el que ganara la planilla 
que obtuviera el 60 por ciento de los votos de los consejeros presentes. Además proponía que secretarías, consejos, 
comités y demás órganos del partido se distribuyeran de manera proporcional a la fuerza de cada corriente, en esa 
misma sesión. 
 
Mientras que las dirigencias municipales y estatales, debían decidir si su renovación se daba por elección abierta a 
los afiliados o también por un Consejo electivo. Sin embargo, el bloque opositor, integrado por Izquierda 
Democrática Nacional, Unidad Nacional de las Izquierdas, Grupo de Acción Política, Democracia Social, Izquierda 
Social, Red de Izquierda Revolucionaria, Cívicos y Frente Amplio de Reconstrucción, aceptó irse a marzo con la 
condición de que la elección fuera abierta a la militancia. De lo contrario, planteó que la renovación se diera con el 
voto de las dos terceras partes de un Consejo Nacional en el mes de diciembre. 
 
El grupo de Ortega no aceptó, por lo que se fueron al voto por voto en el pleno del Consejo. Al abordar el primer 
punto, que era la convocatoria, el bloque opositor perdió la votación, por lo que retomarán el tema en otro Consejo 
Nacional, sin fecha por definir. Por la tarde, el líder perredista había pedido una negociación sensata, a fin de salir 
cohesionados del conclave, pero su llamado no hizo eco. 
 
"No pretendo, sería un absurdo que desaparezcan todas nuestras diferencias, no lo pretendo ni deseo, porque 
somos un partido democrático, donde se respetan los diversos puntos de vista (<00A6>) les propongo que 
logremos la mayor unidad que nos permita enfrentar con capacidad y con fuerza el desafío de las elecciones 
presidenciales del 2012", dijo en medio de los gritos de "hoy, hoy" que lanzaban sus opositores, para que dejara el 
cargo. El Consejo también sacó del orden del día el tema de política de alianzas, con 146 votos a favor y 97 en 
contra. En ese tema, el bloque opositor planteaba rechazar una candidatura común con el PAN en el Estado de 
México, sin embargo, Ortega dio por resuelto el tema. "Algunos están a favor de continuar con estos amplios 
frentes opositores al PRI en algunas entidades del País. "Si se resolviera la política de alianzas hoy, tendríamos una 
mayoría más contundente, pero como ya se discutió y ya se aprobó en un consejo anterior, no había necesidad de 
aprobarlo ahora", dijo Ortega por la noche. 
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Consultan a Bejarano 
Erika Hernández y Carole Simonnet 
 
(12 septiembre 2010).- Aunque dejó el partido hace seis años, el ex perredista René Bejarano aún negocia los 
acuerdos internos del PRD. El viernes por la tarde, el ex diputado local que fue filmado recibiendo dinero de 
Carlos Ahumada, se sentó a negociar con el líder del partido, Jesús Ortega, y con el dirigente de la corriente ADN, 
Héctor Bautista, la posibilidad de llegar a un acuerdo consensando sobre la renovación de la dirigencia en marzo. 
Integrantes de la tribu bejaranista Izquierda Democrática Nacional (IDN), Bejarano se reúne en ocasiones 
especiales con Ortega para tratar los temas del partido que requieren el respaldo de la corriente que dirige su 
esposa Dolores Padierna. 
 
 
 
 
 

Advierte por Godoy la PGR a San Lázaro 
Claudia Salazar 
 
(12 septiembre 2010).- La Cámara de Diputados recibió en una misma semana dos comunicaciones diferentes 
sobre la situación legal del perredista Julio César Godoy Toscano, quien no ha podido asumir su cargo de diputado 
federal por enfrentar acusaciones de delitos contra la salud. El Secretario General de la Cámara, Guillermo Haro 
Bélchez recibió comunicaciones de la Procuraduría General de la República (PGR) y del Poder Judicial sobre 
Godoy, en la primera le hacen saber que tiene suspendidos sus derechos políticos, en la otra se ordena girar oficio 
al IFE para que se los restituyan. Jesús Zambrano, vicepresidente de la bancada del PRD, informó que el pasado 
lunes 6 de septiembre, Haro Bélchez recibió de la PGR el oficio PGR/SIEDO/UEIDCS/CGB/9924/10, firmado por 
Víctor Jorge León Maldonado, Coordinador General B de la Unidad Especializada en Delitos Contra la Salud de la 
PGR. 
 
"Vengo a hacer de su conocimiento la suspensión de derechos políticos del diputado electo Julio César Godoy 
Toscano, toda vez que en su contra la autoridad judicial ha dictado orden de aprehensión por el delito de 
Delincuencia Organizada y, en consecuencia, se ha sustraído de la acción de la justicia", dice el oficio. Sin 
embargo, para Zambrano ese oficio muestra una persecución contra el diputado electo en julio de 2009, pues justo 
un día antes de ese oficio se negó la orden de aprehensión en cumplimiento de un amparo. 
 
El juez primero de distrito en Michoacán, Efraín Cázares López, declaró insubsistente la orden de aprehensión que 
se emitió el 18 de junio de 2009. 
 
"Se ordena girar oficio al Instituto Federal Electoral, a efecto de que se restituya en la totalidad de sus derechos 
civiles y políticos a Julio César Godoy Toscano", señala el documento. 
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DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(12 septiembre 2010).- No se entregó 'La Barbie'. Bueno, ninguna de las dos: ni Valdez ni Hillary. 
 
El texano cayó, pero la de Arkansas no calló. Valdez Villarreal ya se comporta como angelito, pero la señora 
Clinton sigue rejega pese a que disfrutó su luna de miel en Acapulco. O a la mejor por eso si a Bill le movió la 
panza una recamarera guerrerense (lancheros ya casi ni existen, una excepción: Fidel Herrera remando en 
Tlacotalpan). El caso es que mientras al ex capo casi nadie le entiende, porque habla en susurros, la Secretaria de 
Estado gritó a los cuatro vientos que México ya es como Colombia en los 80: totalmente falso porque ya 
superamos a los colombianos. Digo, en futbol, victoria que ameritó la entrega de varias Barbies, pero en el hotel de 
los seleccionados: como las pizzas, llegaron a la temperatura justa. También dijo la señora otra Clintontería: que 
los narcos son insurgentes, pero no aclaró si esquina con Reforma. Pero lo que ocurre es que la dama es 
conflictiva: hasta su marido tuvo que conseguirse una relación más ar... Mónica. Y la regañó Obama: le dijo a 
Hillary que ya no se la hallery. 
 
* * * 
  
Llegaron las Patrias Fiestas y los organizadores siguen en las Siestas Patrias 
  
No tendrá el Presidente un listón qué cortar porque los listones cortaron al Presidente: por más que los apremió 
no terminaron las obras. El Arco de Luz se lo pasaron por el Arco del Triunfo. ¿Restauración de Bellas Artes?: el 
gozo se fue al foso de la orquesta. El Parque Bicentenario, que se construiría donde estuvo la refinería de 
Azcapotzalco, tampoco lo acabaron: debieron encargárselo al sindicato que ya acabó con Pemex entero. Y el 
Palacio del Senado, a Jorge Vergara, quien sí termino el estadio, aunque menos ostentoso, que es sede de sus 
senadores... bueno, de sus Chivas, que es casi lo mismo. Claro, al estadio de Vergara no va nadie, mientras el 
Senado está lleno de albañiles, pero cuando lo estrenen tampoco irán los legrisladores. De todos modos, 
tendremos magno desfile, producido por un australiano, y fuegos artificiales diseñados por un francés. Y el 
Presidente citó a todos los Gobernadores, quienes darán el Grito a las 11:00 de la noche del 15 en sus capitales, a 
las 6:00 de la mañana del 16 en Dolores Hidalgo: asistirán si consiguen vuelo de Mexicana. 
 
* * * 
  
La Maistra quiere que en la SEP un Luj... cambio. 
 
Ya le exigió públicamente al Secretario, maestro Alonso, que se dedique a los temas educativos y le deje a ella los 
asuntos importantes, como la sucesión presidencial. Pero igual le fue a otros titulares de la SEP: Bartlett prefirió 
irse a Puebla, Fausto Alzati renunció porque, como ella, no tenía título. Al menos Zedillo le aprendió algo: como 
muchos profesores ya tiene varias plazas. El PRI, dispuesto a colaborar con el Presidente, pero su adhesión no es 
masiva, es menos IVA. Manlio Fabio sí apoya a un aspirante a Presidente, pero a Calderón, porque el que ya se 
siente, Peña Nieto, dejó sin comisión a su yerno diputado. Y ni modo de gritarle: "¡Es cu... dero!", porque así se 
apellida el hijo político. Mientras, Marcelo Ebrard, que estuvo en el Informe del Presidente, espera que el 
Presidente asista al suyo, pero a la peor le manda de representante al del copete: ¡no hablar del peluquín! 
 
* * * 
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Según Calderón, no tienen validez las declaraciones de la Barbie, pero las de Valdez, con Hillary no se mete. 
 
  
  
  
Elemental, mi querido... 
 
-¿Ya te probaste el vestido que estrenarás para el Bicentenario?  
-¡Es que tampoco me lo terminaron! 
 
  
  
  
La Red 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Televisa.  
-¿Por qué tanta violencia en su noticiero de las 10 de la noche?  
-No: es la serie "Gritos de Muerte y Libertad", pero también la produce el área de noticieros. 
 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Federación Mexicana.  
-¿Sancionarán a los seleccionados que tuvieron gran fiesta tras el partido en Monterrey?  
-¿Por qué? Los europeos siempre vienen a conocer mexicanas, ¿no? 
 
  
  
  
Plaza Pésame 
  
No es lo mesmo... 
 
Barbie 
¡Bárbara!  
Bill 
Vil 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(12 septiembre 2010).- UNA DE DOS: o la gente encargada de la contratación de espacios publicitarios para la 
campaña de difusión del Cuarto Informe de Gobierno de Marcelo Ebrard no sabe nada de geografía, o andan 
impulsando a su jefe para el 2012 de manera bastante burda. 
 
DE OTRA MANERA nomás no se explica que haya anuncios espectaculares con el rostro del jefe de Gobierno del 
DF y su nuevo eslogan, "Ciudad de vanguardia", ¡en Toluca, estado de México! 
 
¿A POCO la gente cercana al perredista quiere hacerle propaganda en el feudo que gobierna el priista y también 
suspirante presidencial Enrique Peña Nieto? Es pregunta que se candidatea más allá de sus fronteras. 
 
  
  
ALLÁ en Durango, los priistas ya andan organizando la fiesta... pero todavía no tienen seguro al festejado. 
 
EL DÍA 15 de septiembre debe ser la toma de posesión del nuevo gobernador, que hasta ahora es el tricolor Jorge 
Herrera Caldera. 
 
PEEERO, la impugnación interpuesta por el ex priista y ahora aliancista José Rosas Aispuro sigue pendiente de 
resolución en el Tribunal Electoral federal. 
 
Y MIENTRAS los magistrados no canten el último out, esto no se acaba hasta que se acaba. 
 
PARA COLMO, ahora el asunto se complica debido al decreto presidencial emitido el viernes en el que se declara 
como día de asueto para todos los burócratas del país el miércoles 15. 
 
O SEA QUE, a lo mejor el nuevo gobernador asume el cargo, pero no se cumple con el protocolo de la toma de 
protesta, lo que podría desembocar en oootro lío legal. 
 
A VER SI los magistrados encabezados por María del Carmen Alanís resuelven el caso de aquí al martes para que 
los dos bandos puedan dar con calma el Grito o, en su caso, poner el grito en el cielo. 
 
  
  
MIENTRAS el país entero se prepara para festejar las gestas de 1810 y 1910, en el DF hay centenarios a los que no 
les ha hecho justicia la Revolución. 
 
EN EL Instituto para la Atención de los Adultos Mayores, que dirige Rosa Icela Rodríguez, le acaban de decir esta 
semana a un capitalino que cumplió 100 años de edad en agosto pasado que, para recibir su pensión, tendrá que 
esperar cerca de un año. 
 
LA SUBDIRECTORA Rosario Mejía le mandó decir, con la mano en la cintura, que se espere a que corra su trámite 
y que a lo mejor le resuelve para el segundo semestre de 2011, pues ahorita están muuuy saturados. 
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ESTO, a pesar de que el artículo 16 del reglamento de ese programa social establece que la incorporación de los 
adultos mayores no puede tardar más de seis meses. 
 
A LO MEJOR, la funcionaria no tiene claro que, cuando se tiene una centuria de vida, perder el tiempo es un lujo 
que nadie se puede dar. 
 
  
  
Y A TODO ESTO... ¿como para cuándo terminará la evaluación que estaban haciendo en Gobernación sobre el 
trabajo de Cecilia Romero? 
 
NO ES POR andar amarrando navajas, pero cada día que pasa queda peor parado Francisco Blake, pues se 
evidencia que el hombre de Bucareli no tiene (o no lo dejan tener) control sobre sus colaboradores. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




